

Sector agropecuario condiciona apoyo al TLC con Perú (El Financiero 22/06/11)

Sector agropecuario condiciona apoyo al TLC con Perú (El Financiero 22/06/11) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 22 de junio de 2011 • Demandan CNC y CNA programas de compensación para productores. • Piden excluir al frijol del acuerdo comercial. • Productos sensibles representan 26% del PIB: Juan Carlos Cortés. - **CONDICIONAN TLC CON PERÚ** El sector agropecuario nacional condicionó la aprobación del tratado de libre comercio (TLC) con Perú a la generación de programas de apoyo y estímulo a los productores, que les permitan estar en igualdad de condiciones de competencia que pudieran venir de ese país. Organizaciones rurales presentaron al Senado de la República un documento en el que piden que a partir de 2012 en el Presupuesto de Egresos de la Federación se contemplen esquemas de compensación a por lo menos seis de los 16 productos sensibles, que les permitan alcanzar la competitividad, además de la exclusión del frijol del acuerdo. Plantean que para productos como el chile se requerirá de un proyecto integral de 2012 a 2016, con un presupuesto acumulado para cinco años de 879 millones de pesos, de los cuales 50 por ciento sería de recursos federales, 30 estatales y el resto de los productores, además de financiamiento acumulado por 359 millones. En ajo se pide crear un programa que permita mejorar la competitividad de la cadena, para lo cual se tendrían necesidades presupuestales de 85.8 millones de pesos e invertir mayor esfuerzo para evitar contrabando bronco de ese producto chino. Firmado por las confederaciones Nacional Campesina, la de Propietarios Rurales y la de Organizaciones Ganaderas; la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario y el Consejo Nacional Agropecuario, en el documento piden aplicar un plan con vigencia de cinco años por 995 millones de pesos anuales para el mango. También piden financiamiento por un monto de 25 millones de pesos para la creación de una Sofome nacional dentro de Financiera Rural. Para los productores la cebolla solicitan apoyo de hasta 50 por ciento del costo en la adquisición de tractores y maquinaria agrícola, sistemas de riego tecnificado y equipo e infraestructura en los empaques seleccionados. En la uva de mesa se condiciona a un proyecto integral con valor de 246.4 millones de pesos, destinado a la atención de líneas estratégicas, y al fortalecimiento del financiamiento a largo plazo con un capital semilla de 100 millones de pesos a través de Financiera Rural. A su vez, para productos pesqueros piden establecer cuotas a cupos de importación, además de la exclusión de atún enlatado y camarón, y la inversión en materia de apoyos a la competitividad. En plátano se pide al gobierno federal comprometerse a gestionar la ampliación de las cuotas con la Unión Europea de dos mil a 50 mil toneladas con arancel preferencial. Para cítricos, papa, aguacate y leche se demanda ser más estrictos en las reglas fitosanitarias, mientras que en espárragos, aceitunas, pavo y chile enlatado no habría condicionamiento alguno. Hacia un consenso Rogelio Rueda Sánchez, senador priista y presidente de la Comisión Especial de Análisis y Seguimiento de Finanzas Públicas, advirtió que la Cámara alta sostiene la decisión de no dictaminar ni votar en el pleno la firma del TLC con Perú, hasta que el Ejecutivo federal y el Legislativo alcancen un acuerdo con el sector agropecuario del país. En conferencia de prensa, el presidente del CNA, Juan Carlos Cortés, advirtió que los productos sensibles, sin tomar en cuenta la pesca, representan 26 por ciento del PIB agropecuario, lo que debe considerarse antes de abrir las fronteras mexicanas a ese país. Tras asegurar que no hay un acuerdo previo para la firma del TLC con Perú, señaló que será tarea del Senado sentar tanto al Ejecutivo como a los productores para iniciar la negociación.